

【経済】

**・3月のインフレ率、16.5%に低下**

ザンビアの年間インフレ率は、主に食料品価格の変動により、2月の16.8%から3月は16.5%に低下した(Daily Mail 3月28日)。

**・2024年経済成長率、4%を予測**

統計局は、2023年の経済成長率は5.4%であったのに対し、2024年の経済成長率は4.0%を予測。情報・コミュニケーション産業が1.8%と最大の貢献をしたのに対し、電力供給セクターは-0.5%と最も低い成長を示した(Times of Zambia 3月28日)。

【エネルギー】

**・ZESCO、カブウェで大型変圧器設置**

ザンビア電力公社(ZESCO)は、中央州での農業及び鉱業活動の活発化に伴う電力需要増に対応するため、250MWの大型変圧器を調達した(Daily Mail 3月3日)。

**・エネルギー専門家、燃料債務の再編を急ぐよう呼びかける**

エネルギー専門家は、政府に対し至急国が蓄積している燃料債務の解決に取り組むよう呼びかけ、放置すればその債務は10億米ドル規模に膨れ上がると警告した(Daily Mail 3月6日)。

**・ZESCO、7時間の電力供給を遵守するよう命じられる**

チコテ・エネルギー大臣は、ZESCOに対し、最低7時間電力を供給するという約

束を遵守するよう命じた(Daily Mail 3月19日)。

**・ザンビアとモザンビーク、送電ケーブル取引に署名**

ザンビアとモザンビークは、二国間の送電ケーブルの開発を促進する2つのMOUに署名した(Daily Mail 3月20日)。

**・COMESA及びアフリカ開銀、150万米ドルをエネルギー情報管理システムに投資**

COMESA及びアフリカ開銀は、地域電力規制の促進を目的とした150万米ドルのRegional Association of Energy Regulators for Eastern and Southern Africa (RAERESA) Information Management System (IMS)を開始した(Times of Zambia 3月22日)。

**・ザンビアとボツワナ、送電ケーブルの敷設を計画**

シムワバ・エネルギー省次官は、ザンビアとボツワナが送電ケーブルの建設について交渉を開始したと述べた(Daily Mail 3月25日)。

【鉱業】

**・カフエ川汚染、中央州まで広がる**

中国のSino Metals Leach Zambia社によるコッパーベルト州Mwambashi支流及びKafue川における酸性汚染は、中央州まで広がりKafue川で魚の大量死が発生している。Zambia Environmental Management Agency (ZEMA)は、同社に対して全ての責任を取るよう命じた

(Daily Mail 3月1日及び29日)。

・Rongxing 鉱山、酸流出による営業停止

政府は、Kalulushi 郡の中国の Rongxing Mineral Processing Plant の鉱滓ダムから酸流出が検知されたことを受け、同社の営業を停止した。この流出は、Kafue 川の支流である Luela 川から広がっている(Daily Mail 3月3日)。

・零細鉱山の少ない稼ぎ、課題

Federation of Small-Scale Mining Associations of Zambia は、採掘ライセンスの 96%を保有する零細鉱夫の年間収入は 80 万 ZMW 以下であり、税の支払い義務を果たすことが困難な状況にあるとした(Daily Mail 3月3日)。

・Ecora、Mimbula Copper Mine と 5,000 万米ドルの取引に署名

ロンドン株式市場に上場する Ecora Resources 社は、Moxico Resources 社の旗盤事業であるザンビアの Mimbula Copper Mine に関し、5,000 万米ドルのストーリーミング契約(長期売買契約)を行った(Times of Zambia 3月4日)。

・インド、北西部州の銅及びコバルトに期待

インド政府は、北西部州で銅及びコバルトの採掘を目指して 9,000 平方 km のグリーン・フィールドを確保した。探査は、両国政府が実施するとしている(Daily Mail 3月5日)。

・4,000トンの銅陰極、コンゴ(民)に留置

Ndola の Misundu 地区で、発生した地盤沈下により、Ndola-Sakanika 間の鉄道が一時停止している関係で、コンゴ(民)からの銅陰極 4,000トン以上が、Sakanika 国境で留め置かれている。現在、迂回線

路の敷設作業が行われている(Times of Zambia 3月6日)。

・China Nonferrous Metal Corporation、Shaft28 から 5,000 万立方メートル以上を排水

中国の Luanshay Copper Mines は、採掘再開に向けて、Shaft28 から排水を行っており、現在までに 5,000 万立方メートルの排水に成功したとした(Daily Mail 3月9日)。

・高等裁判所、KCM の 2 件の申請棄却

ルサカ高等裁判所は、Copperbelt Energy Corporation (CEC) への 3,000 万米ドル以上の支払いを命じた判決の執行停止を求めたコンコラ銅鉱山(KCM)による 2 件の申請を棄却した(Times of Zambia 3月14日)。

・ザンビアの鉱業復活により、ウォルビスベイの貨物輸送量が増加する

ナミビアの Walvis Bay Corridor Group は、ザンビアにおける鉱業活動の活性化を見越して、貨物設備を 80 万トンから 100 万トンへ増加させる計画を示した(Times of Zambia 3月17日)。

・零細鉱夫から金を買うことに課題

Zambia Gold Company Ltd.は、一部の金加工工場所有者が課す制限的な条件により、零細鉱夫の競争力のある市場へのアクセス、収入及び成長の機会を制限しているとした(Daily Mail 3月19日)。

【ビジネス】

・玉ネギの価格、100%増

Zambia Fruits and Vegetables Association は、商品の供給不足により玉ネギの価格が 100%以上値上がりし

ており、不足を緩和するため 3 月末から玉ネギの輸入が始まるとした(Times of Zambia 3 月 4 日)。

#### ・Chilaga Cement、高成長を記録

Chilanga Cement 社は、2024 年の利益が税の支払い前で 7 億 4,300 万 ZMW を記録し、2023 年の 6 億 4,000 万 ZMW から 16%増となった(Times of Zambia 3 月 7 日)。

#### ・CEC(Copperbelt Energy Corporation)、収益 43%上昇

CEC は、地域及び国内の電力販売によって、2024 年の収益は前年比 43%増加の 5 億 4,770 万米ドルを記録した(Daily Mail 3 月 10 日)。

#### ・Zanaco、2024 年の利益 18 億 ZMW

ZANACO は、2024 年は経済課題に対するレジリエンスを維持し、グループ全体で 17 億 9,000 万 ZMW の利益を出したとしました(Daily Mail 3 月 17 日)。

#### ・Ndola 商工会議所、米国貿易取引に署名

Ndola Chamber of Commerce Trade and Industry は、United States - Africa Trade Commission と地域ビジネスの新たな機会構築を目的とした、MOU に署名した(Times of Zambia 3 月 17 日)。

#### ・ヒチレマ大統領、10 億 ZMW のバイエル社種子工場開所式に出席

ヒチレマ大統領は、3,500 万米ドルを投じた中央州 Kabwe の Bayer Itaba 種子工場の開所式に出席した(Daily Mail 3 月 20 日)。

#### ・Chipata Co-op、蜂蜜の輸出を計画

Sweet Harvest Multi-Purpose Cooperative Society Ltd.は、今年 6 月か

ら蜂蜜の輸出を開始する計画を示した(Times of Zambia 3 月 28 日)。

#### ・AutoXpress、Twin Palm Mall に開店

アフリカで自動車の修理及び製品を提供する AutoXpress は、88 番目の支店をルサカの Twin Palm Mall に開店した(Daily Mail 3 月 29 日)。

#### ・鉱物以外の輸出益、75 億 ZMW に急増

ザンビア統計局は、鉱物以外の輸出益が 2 月の 72 億 ZMW から 3 月は 75 億 ZMW に急増し、全体の輸出益の 30%を占めたとした。そのうち 29%を占めた農業関連輸出物は、葉たばこが 33%、コーヒーが 5.3%、サトウキビが 4.9%を占めた(Daily Mail 3 月 31 日)。

#### ・Indo-Zambia Bank、7 億 2,400 万 ZMW に利益急増

Indo-Zambia Bank は、2024 年の税支払後の純利益が 19.82%上昇し 7 億 2,400 万 ZMW に達したとした(Times of Zambia 3 月 31 日)。

#### ・モバイルネットワーク会社、収益 115 億 ZMW を記録

2024 年のモバイルネットワーク企業の収益は 21%上昇し 115 億 ZMW を記録した(Times of Zambia 3 月 31 日)。

### 【インフラ】

#### ・Luapula 川から Kafue 川をつなぐ水路の実現可能性調査(FS)始まる

政府は、国内の干ばつの解決に向け、Luapula 川から Kafue 川をつなぐ水路建設の FS を開始した。政府は、中国の Power China International Group Ltd.と協力してこの FS を実施する(Lusaka Times 3 月 26 日)。

**・ザンビア・ロビト鉄道事業、FS が完了**  
鉱物が豊富なコッパーベルト州と北西部州をアンゴラのロビト港まで地域貿易回廊でつなぐ事を目的として提案された780km の Zambia-Lobito Greenfield Railway Project の FS が完了した。(Times of Zambia 3月27日)。

【対外関係】

**・ザンビア、エジプトとの戦略的パートナーシップを強化**

ヒチレマ大統領は、エジプトを訪問し貿易レジリエンス、都市のイノベーション及び保健協力に関し、COMESA メンバール国である両国の二国間関係を再活性化することで確認した(Times of Zambia 3月2日)。

**・英国、7万人の生徒に奨学金**

英国は、小中学校の質と量を改善する支援の一環として、Our Girls Education in Africa などの団体を通じてこれまで7万人の生徒に奨学金を提供した(Daily Mail 3月2日)。

**・フィンランド、ザンビアとビジネスについて協議**

フィンランドは、Annual Business Week を開催し、ザンビアとの貿易及び両国の民間セクター協力を促進した(Daily Mail 3月18日)。

**・ザンビア、フィンランドと水供給改善取引に署名**

水開発・衛生省と Geological Survey of Finland は、地下水地質学、管理帯水層涵養及び水資源管理に焦点をおいたパートナーシップを構築するMOUに署名した(Times of Zambia 3月19日)。

**・フィンランド政府、50万ユーロを学校給食プログラムに供与**

フィンランド政府は、緊急学校給食プログラムの支援として、教育省に50万ユーロを供与した(Times of Zambia 3月27日)。

**・Australia Zambia Business Conference の開催**

3月8日、Australia Zambia Business Conference 2025 がオーストラリアのペースで開催された。このイベントは、ザンビアの主要セクターである鉱業、インフラ、農業、鉱業機械、テクノロジー及びサービスにおける投資潜在力を紹介するプラットフォームとなった(Daily Mail 3月27日)。

**・サウジアラビア、病院取引を再断言**

ザンビアとサウジアラビアは、2025年までに King Salman Bin Abdulaziz 専門病院をルサカの Chalala に完成することに合意した。病院が完成すれば女性と子供のためのザンビアで最大かつ最先端の医療施設の一つとなる。同病院には、800床以上のベッド、20室以上の手術室、5つの集中治療室が設置される予定で、3,000名の医療関係者が必要となる(Daily Mail 3月24日)。

【水・衛生】

**・100万人のザンビア人に聴覚障害**

100万人以上のザンビア人が、聴覚に障害があることを Starkey Hearing Institute が推測(Daily Mail 3月4日)。

**・精神疾患、増加**

2021年から2024年にかけて10万人の精神疾患に関する症例が記録された。

99,093 件の症例がうつ病と薬物乱用であり、それぞれ女性と若者の精神疾患の主要原因とされた(Daily Mail 3 月 14 日)。

#### **・ザンビア、不衛生な環境により、年間 1 億 9,400 万米ドルの損失**

世銀は、ザンビアは、不衛生な環境が原因で年間 1 億 9,400 万米ドルを損失しており、それが経済に影響を及ぼしているとした(Daily Mail 3 月 23 日)。

#### **【その他】**

#### **・Nchelenge、15,000 名のコンゴ(民)移民の受入を準備**

ルアプラ州 Nchelenge の Mantapala 難民定住地は、コンゴ(民)から今後 15,000 名の難民が流入することを想定し準備を進めている。現在同キャンプは 9,200 名の難民を収容しており、今年 1 月以降コンゴ(民)のタンガニカ州 Moba から 115 名の難民を受け入れている(Daily Mail 3 月 3 日)。

#### **・FRA、100 万トンのメイズを購入予定**

Food Reserve Agency (FRA)は、今年の収穫期に 100 万トンのメイズを購入することを発表。これは、昨年 30 万トンから大きな増加である(Daily Mail 3 月 6 日)。

#### **・政府、4,000 名の教師を採用**

政府は、2024 年に 70,000 名の応募の中から 4,000 名の教師を採用したとした。うち 424 名が早期教育に、1,136 名が小学校に、2,640 名が中学校に派遣され、その内 202 名の教師が障害者であるとした(Daily Mail 3 月 20 日)。

#### **・7,000 名以上の障害者が、障害者 ID を取得**

Zambia Agency for Persons with Disabilities は、現在までに 7,000 名以上の障害者が、障害者 ID を取得しているが、登録には資金不足及びロジスティックの課題があるとした(Daily Mail 3 月 21 日)。

#### **・Kalumbika で 1,600 万 ZMW の廃棄物リサイクル工場の開所**

政府は、北西部州 Kalumbila 郡で 1,600 万 ZMW を投じた廃棄物リサイクル工場を開所した。同建設はザンビアの Nvumaranda Group of Companies が請け負った(Times of Zambia 3 月 21 日)。

#### **・年間 17 万 2,000ha の森林を喪失**

政府は、国内で年間推定 17 万 2,000ha の森林伐採が行われているとした。同国の森林は GDP の約 6.3%に貢献している(Daily Mail 3 月 23 日)。

#### **・集会法案、2026 年総選挙前に国会通過見込み**

内務・国内治安大臣は、集会法案は 2026 年の総選挙前に国会を通過するとした(Daily Mail 3 月 27 日)。

#### **・全国的な NRC 登録が始まる**

政府は 4 月、国民登録カード(National Registration Cards)の 3 か月間の全国発行を開始し、4 億 4,000 万 ZMW の費用で 350 万人の登録を目指す(Times of Zambia 3 月 29 日)。

(了)